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登米市教育委員会２月定例会議会議録 

会議の名称 平成３１年第２回登米市教育委員会２月定例会議 

開催日時 

 

 

平成３１年２月１４日（木） 

午前 ９時３０分 開会 

午前１０時３２分 閉会 

開催場所 登米市役所 中田庁舎２階 ２０１会議室 

教育長氏名 教育長 高橋 富男 

出席委員氏名 

 

 

 

委員 畠山 信弘 

委員 小野寺 範子 

委員 大久保 芳彦 

委員 須藤 勝子 

欠席委員 佐竹 美香 委員 

傍聴者 なし 

事務局職員氏名 

教育部長 大柳 晃 

教育部次長 佐藤 嘉浩 

教育部次長兼学校教育管理監 及川 幸男 

教育総務課長 小林 和仁 

学校教育課長 遠藤 貞 

活き生き学校支援室長 菅原 栄夫 

生涯学習課長 日野 幸紀 

文化財文化振興室長 小野寺 和伸 

書記 教育総務課 課長補佐 佐々木 清晴 

議題 報告第２号 一般事務報告について 

議案第７号 県費負担教職員の任免等の内申について 

  

  

  

  

  

  

会議結果 報告第２号 承認 

議案第７号 決定 
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

高橋教育長 

 

小林教育総務

課長 

 

高橋教育長 

 

 

 

 

高橋教育長 

 

高橋教育長 

 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

畠山委員 

 

 

菅原活き生き

学校支援室長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（開会（午前９時３０分）） 

 ただ今から、平成３１年第２回登米市教育委員会２月定例会議を開

会します。開会時間は、午前９時３０分とします。 

 

前回までの会議録の承認を求めます。 

 

（１月２３日定例会議会議録を説明） 

 

 

会議録の説明が終わりました。この内容についてご異議ありません

か。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご異議がないものと認め、承認することとします。 

 

会議録署名委員の指名を行います。 

私から指名してよろしいでしょうか。 

 

（「はい」の声あり） 

 

 ご異議がないようですので、１番 畠山委員、２番 小野寺委員に

お願いします。 

 

日程第１、報告第２号「一般事務報告について」を上程します。 

「教育長の一般事務報告について」、私から報告いたします。 

 

（一般事務報告について、平成３１年１月２３日から平成３１年２月

１３日までの会議・行事等への出席状況やその概要などについて、

別紙資料１及び資料１-②に基づき報告） 

 

教育長の一般事務報告が終わりました。この件について、ご質問は

ありませんか。 

 

 １５番の学力向上対策検討委員会で、どのようなことが課題として

挙げられたか教えていただきたい。 

 

 課題としては、３点が挙げられました。まず、１点目については、

多忙化の軽減と緩和が着実に進むように市全体での推進がさらに必要

であるとのことでした。各学校から毎月報告される勤務状況について

の数値は、若干の減少傾向となっておりますが、更なる推進が必要と

のことあります。 

 ２点目についてですが、本年度に取り組んだ事業をさらに効果的に

していく方策を考えなければならないということです。能代市の視察、

教育フォーラムや６月に開設した活き生き学校支援室のホームページ

が話題となりました。 

 ３点目についてですが、学力向上対策検討委員の皆様からいただい

た意見をもう一度精査し、まとめなければならないということでした。

具体的には、英知学館の石川委員よりエビデンス、証拠になるものを

さらに明確化できるようにとの話がありました。 

 主な課題については、以上の３点でした。 
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

高橋教育長 

 

須藤委員 

 

 

菅原活き生き

学校支援室長 

 

 

 

 

高橋教育長 

 

大久保委員 

 

 

 

 

日野生涯学習

課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

大久保委員 

 

 

 

大柳教育部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

 ほかにご質問はありませんか。 

 

 学力向上対策委員会はどのような委員構成となっているでしょう

か。 

 

 大学関係者としまして宮城教育大学の特任教授、有識者としまして

英知学館常務、保護者としまして佐沼小学校、錦織小学校、豊里中学

校のＰＴＡ代表者、教育関係者としまして東部教育事務所長、加賀野

小学校校長、佐沼中学校校長、上沼小学校校長、登米市教育研究所所

長の１０名となっております。 

 

ほかにご質問はありませんか。 

 

 資料１で、１月２５日に登米市教育研究所第２回運営委員会が開催

されていますが、その内容について教えていただきたい。 

 また、議会からも指摘されておりますが、改めて教育研究所の必要

性が話されたでしょうか。 

 

 会議の内容については、本年度の取組について話がありました。ま

た、来年度の研究のあり方について、図書部会をやめて、別の部会を

立ち上げたいとのことでした。 

 私からは、登米市の読書基本方針が来年度末までとなっており、来

年度中にこの方針を策定していくにあたって、実際に図書を使って子

ども達に教える先生方の現場の意見を参考にしたいということから、

できれば存続をしてほしいとお願いをいたしました。 

 なお、教育研究所のあり方については、この会議での中では特に話

はありませんでした。 

 

 議会の指摘をしっかりと受け止めながらも、教育研究所の必要性を

きちんと説明していかなければなくなってしまうのでないでしょう

か。 

 

昨年の１２月上旬に議会から市長に提言された事務事業評価の中に

教育研究所がありました。教育民生常任委員会が教育部との聞き取り

と集めた資料で評価した結果、教育研究所については問題あり、施設

としては縮小、廃止との提言をいただいているところです。 

教育委員会としては、この提言を厳粛に受け止めることを基本姿勢

としながら、運営上の課題について洗い出しを行っているところです。 

平成３１年度においては、教育研究所のあり方をしっかり検討して

いく期間と位置づけし、現在、教育研究所の機能、けやき教室の機能、

心のケアハウスの機能、それぞれ役割、目的を持って同時並行で運営

しておりますが、それらを効果的に運営する方法、方向性について、

及川教育部次長兼学校教育管理監を中心に検討しているところです。 

 その考え方がまとまった段階で、教育委員さん方にお示しし、ご意

見をいただいて、方向性を決定したいと考えております。 

  

ほかにご質問はありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、報告第２号「一般事務報告について」

は、報告のとおり承認することにご異議ありませんか。 
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

そ の

他 

 

 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

小林教育総務

課長 

 

高橋教育長 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

 

 

 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、日程第１、報告第２号「一般事務報告

について」は、報告のとおり承認することとします。 

 

日程第２、議案第７号「県費負担教職員の任免等の内申について」

を上程します。 

議案第７号は人事案件でありますので、登米市教育委員会会議規則

第８条第１項の規定により、秘密会とさせていただきます。これにご

異議ございませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、日程第２、議案第７号につきましては、

秘密会といたします。関係する職員以外の退席を求めます。 

 

（関係する職員以外の職員が退席した後） 

（秘密会） 

 

※議案第７号「県費負担教職員の任免等の内申について」は、原案

のとおり決定された。 

※議案第７号の議事は、登米市教育委員会会議規則第２５条により、

会議録に非記載。 

 

これから、午前１０時３０分まで休憩することとします。 

 

（午前１０時１５分から午前１０時３０分まで休憩） 

 

休憩前に引き続き、会議を開きます。 

それでは、次回の教育委員会定例会議の開催日程についてお願いし

ます。 

 

 次回は、平成３１年３月１５日（金）の午後１時３０分開催でお願

いしたいと思います。会場については、後日改めて通知いたします。 

 

平成３１年３月１５日（金）に行うことにご異議ありませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、次回の会議の日程は、平成３１年３月

１５日（金）の午後１時３０分から行うことで決定します。 

午前１０時３２分、閉会を宣言します。 

大変ご苦労様でした。 

 

閉会（午前１０時３２分） 

 

 

 

その他 

 

以下の８件について、資料に基づいて事務局から説明し、内容を確

認していただきました。 
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そ の

他 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）「学校給食における危機管理マニュアル(案)について」 

 

（２）「平成３１年登米市議会２月定期議会代表質問及び一般質問に

ついて」 

 

（３）「登米市立小中学校等再編構想（案）について」 

 

（４）「登米市歴史資料館条例の一部を改正する条例について」 

 

（５）「１月の生徒指導状況について」 

 

（６）「平成３０年度登米市標準学力調査結果について」 

 

（７）「卒業式、修了式の日程について」 

 

（８）その他 

「部活動指導に関する基本方針（案）について」 

 

 

 

散会時間（午前１１時３０分） 

 

 

 

上記記録は正確であることを認め、ここに署名する。 

 

                平成３１年  月   日 

会議録署名委員 

 

           委 員               ㊞ 

 

 

           委 員               ㊞ 

 

 

その他の概要 

 

（１）学校給食における危機管理マニュアル(案)について 

（石川西部学校給食センター兼北部学校給食センター所長 説明） 

   ・資料３、３－②により学校給食における危機管理マニュアル(案)について説明を行う。 

 

（２）平成３１年登米市議会２月定期議会代表質問及び一般質問について 

（小林教育総務課長 説明） 

・資料４、４－②により平成３１年登米市議会２月定期議会代表質問及び一般質問について説

明を行う。 

 

（３）登米市立小中学校等再編構想（案）について（小林教育総務課長 説明） 

・資料５、５－②、５－③により登米市立小中学校等再編構想（案）について説明を行う。 
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（４）登米市歴史資料館条例の一部を改正する条例について（小野寺文化財文化振興室長 説明） 

・資料６、６－②により登米市歴史資料館条例の一部を改正する条例について説明を行う。 

 

（５）１月の生徒指導状況について（菅原活き生き学校支援室長 説明） 

・資料７により１月の生徒指導状況について説明を行う。 

 

（６）平成３０年度登米市標準学力調査結果について（菅原活き生き学校支援室長 説明） 

・資料８により平成３０年度登米市標準学力調査結果について説明を行う。 

 

（７）卒業式、修了式の日程について（菅原活き生き学校支援室長 説明） 

・資料９により卒業式、修了式の日程について説明を行う。 

 

（８）その他 

部活動指導に関する基本方針（案）について（及川教育部次長兼学校教育管理監 説明） 

・資料 10により部活動指導に関する基本方針（案）について説明を行う。 


